
港區人代政協高鐵上京 體驗方便快捷

市民請願促DQ區諾軒
「燒法」證無意擁護基本法 不符參選資格
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香港文匯報訊（記者 朱朗文 北京報
道）全國「兩會」即將開幕，近30名
港區全國人大代表及全國政協委員今日
會由深圳乘坐高鐵前往北京，藉此親身
體驗高鐵的方便、快捷、舒適，領略沿
途風光，感受國家建設高鐵網絡的成
就。
這是首次有港區代表及委員集體乘坐
高鐵上京出席「兩會」。

是次集體坐高鐵的活動由港區全國人
大代表王庭聰及全國政協委員龍子明、
張學修、劉與量、龔俊龍、謝俊明發
起，一行將會乘坐G72次高鐵，早上由
福田站出發，預計傍晚抵達北京西站。
一同坐高鐵上京出席「兩會」的還包
括港區全國人代蔡毅，以及全國政協委
員沈沖、王明凡、葉建明、李偉斌、佘
德聰、施清流、施維雄、黃少康、黃華

康、黃敏利、黃錦輝、詹洪良、魏明
德、屈恩、高佩璇、林積燦、樓家強、
黃楚基、李國興、閻峰、朱新勝。

憶「天鴿」下坐高鐵既快且穩
是次雖為首次有港區代表及委員集體

乘坐高鐵上京出席「兩會」，但港區全
國人代團前往內地省份調研時，也不乏
感受國家鐵路發展的機會。如去年8月

到湖北調研完畢準備返港，遇上超強颱
風「天鴿」襲港，在香港以至珠三角航
空交通全面停頓下，一行決定由坐飛機
改為坐高鐵，在「8．23」當日由武漢
坐高鐵到廣州南站，再轉乘旅遊巴順利
返港。
當時可謂「有驚無險」。港區人代

們均讚歎，高鐵是穩定性較高的交通
工具，倘若未來高鐵香港段通車後，

再配合「一地兩檢」，即使在狂風暴
雨下，也定必可助港人及旅客更方便
往返香港及內地，為人們帶來更大的
便捷。
其他港區全國人代及全國政協委員今

日及明日會陸續前往北京出席「兩
會」。十三屆全國人大一次會議將於本
月5日開幕，全國政協十三屆一次會議
將於本月3日召開。

香港文匯報訊（記者 文森）壹傳媒工會前晚
（27日）深夜發表聲明，指《壹週刊》以轉變營
運模式為由，再裁員約30人，主要是攝影記者和
娛樂編採職位，而《壹週刊》今後將以「外判」
形式由兼職記者完成大部分內容。工會批評管理
層一方面大幅裁員，另一方面不考慮餘下員工承
受力和新聞質素而加大工作量，將約見管理層表
達不滿。香港記者協會昨日發聲明表示關注事
件，願為被裁員工提供協助。有網友留言稱：
「作嘢周刊執笠是正常吧。」
壹工會聲明指，《壹週刊》再大幅裁員後，攝

影部主打政治、時事和財經的Book A只餘3名全
職攝影記者，以娛樂、生活和文化為主Book B只
餘兩名全職攝影記者，《壹週刊》僅按法例要求
賠償，現時《壹週刊》全職僱員估計只餘約40
人。
聲明續指，《壹週刊》裁員後，改以Freelance

形式與部分員工合作，包括由「大判」承包提供內
容，進一步將編採工作外判。過去半年《壹週刊》
員工在公司前景未明下堅守崗位，在人手緊絀情況
下維持雜誌如常出版，現時《壹週刊》再大規模裁
員外判，工會對《壹週刊》決定極度遺憾。

被炒「傷心死」未被炒「做死」
有《壹週刊》員工向工會表示，管理層要求員工
未來兼顧更多即時新聞工作。工會認為《壹週刊》
一邊裁員、一邊增加工作量，未有考慮員工的承受
能力和新聞質素。有員工亦質疑，管理層大量裁減
前線員工，卻未有共渡時艱，做法不公平。
工會指，去年《壹週刊》賣盤期間，已經有大批

員工離職或被解僱，令《壹週刊》元氣大傷。而過
往經驗顯示，員工即使在被裁後能以外判形式繼續
工作，亦會面臨收入不穩甚至收入驟減等問題。今
次再度裁員外判，勢必再打擊員工士氣。
記協發表聲明指，《壹週刊》裁員和外判編採
工作，勢必打擊員工士氣，對新聞質素有負面影
響。又質疑外判形式令本來的員工收入不穩，而
「大判」承包制或會造成不公或令員工收入大幅減
少，並要求《壹週刊》應該「盡可能」保護僱員，
避免裁員，尋找提高新聞質素和提升競爭力的方
法，及要求壹傳媒管理層審視問題，呼籲壹傳媒
管理層應與員工共渡時艱。

何啟明跟進員工「被自僱」
工聯會立法會議員何啟明關注到事件。他在fb

中發帖指：「我們關注有公司高調將員工轉為自僱，由於涉及
的工種需要外勤，工作受傷風險較高，自僱會令僱員喪失原有
應得的勞工保障，包括工傷假期及補償，會將僱員置於風險之
中。我們呼籲，受影響員工謹記保留書面日常記錄，包括工作
安排，出勤時間等等，以便日後跟進。如有需要，歡迎隨時
PM 啟明，啟明會協助跟進。」
在壹工會facebook，網友「Hk Leung」留言道：「作野（嘢）周

刊執笠是正常吧。」「Ken Wong」則稱：「不用怕，到時個
個都是老闆。」「Yiu Pong James Ma」就說：「只有無奈二
字。」「Jacky Lee」批評道：「（壹週刊）亂來！」
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根據全國人大常委會於2016年11月就基
本法第一百零四條所作出的解釋，第

一條就明確說明第一百零四條規定的「擁護
中華人民共和國香港特別行政區基本法，效
忠中華人民共和國香港特別行政區」，是
「參選或者出任該條所列公職的法定要求和
條件」。

市民自發向警署報案
區諾軒在選舉論壇上被揭發曾於2016年
11月2日焚燒基本法，而他初則否認，其後
不得不承認，但又聲言「燒道具」並無不
妥。多名法律界人士指，區諾軒公然焚燒基

本法，令人質疑他並不擁護基本法，不會效
忠中華人民共和國香港特別行政區，違反基
本法第一百零四條及立法會條例的相關規
定，不符合參選資格，選舉主任應重新檢視
其參選資格。
一批市民昨日就自發到選管會請願。發起

請願的唐因說：「燒基本法係不可磨滅嘅罪
行！」她批評，區諾軒多次迴避焚燒基本法

的事實，反映他毫無悔意，並非真正效忠香
港特區，絕不能代表香港市民發聲，所以她
與其他市民自發請願，要求選管會取消區諾
軒的參選資格。稍後，他們並會就區諾軒焚
燒基本法一事向警署報案。

批區大話連篇無誠信
鄺桂嬋表示，區諾軒的行為反映其不擁護

基本法、不擁護「一國兩制」，也不會效忠
香港特區，希望選管會在接收請願信及區諾
軒焚燒基本法的相片後，能取消其參選資
格，並成為日後類似事件的借鑒，防止其他
藐視「一國兩制」和基本法的政棍入閘。
她認為，倘區諾軒僥倖當選，日後也可能

蓄意玩弄宣誓儀式，立法會就會再多一個
「不效忠國家、不效忠特區政府的政棍」，

故選管會務必嚴正把關，讓真正為市民謀福
祉的候選人進入議會。
鄺桂嬋續指，區諾軒公然焚燒基本法後屢

次迴避，又否認相中人是他自己，在被揭發
後才被迫承認，對廣大市民仍大話連篇，
無誠信可言，「佢冇得避，市民嘅眼睛係雪
亮㗎！」
同區候選人還有伍廸希、任亮憲。
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關係密切，近日更被新民黨候選人

陳家珮揭發曾在前年11月公然焚燒

基本法，他在多次否認和迴避後最

終承認事實。有市民昨日向選舉管

理委員會提交請願信，要求立即取

消區諾軒的參選資格，並批評區諾

軒的行為不僅藐視基本法，更企圖

破壞「一國兩制」，將會報警處

理。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會新
界東補選候選人鄧家彪獲中國哲學學者梁燕
城拍片支持。梁燕城在短片中讚揚鄧家彪深
明基層需要，是「草根出身的人，回饋於草
根」，議會需要他這種注重家庭和諧及基層
待遇的人進入議會。
鄧家彪昨日在facebook上貼出短片，梁燕
城表示，自己與鄧家彪都畢業於中文大學，
而且都是新亞書院的宿生，笑言自己一定會
支持師弟，因為中大畢業生都很關心文化和
社會議題。
他續說，自己以往透過戒毒工作進入草根
大眾，明白基層生活艱苦，故他很欣賞鄧家
彪多年來都願意挺身而出，為草根大眾發
聲，而且過往也有很多為大眾爭取福利的工
作，「阿彪花很多時間在草根大眾當中，因
為他亦是草根出身。」

理性爭權益 有節又「顧家」
梁燕城並大讚鄧家彪態度平穩理性，而且
十分重視家庭價值，不會以暴力的語句和動
作侮辱他人，而是希望逐步爭取真正的成
果，「阿彪完全肯定家庭穩固才能令社會穩
固」，正因他會安定社會大眾的家庭，所以
自己在這方面更應該站出來支持他。

他說：「香港需要優質的民主，一種理性
和有道德的民主。」鄧家彪不僅肯定家庭價
值，而且能夠理性地處理香港的政治問題，
正是議會需要的人選，希望鄧家彪能用理性
和道德，建造一個擁有更好未來的香港。
鄧家彪回應說，十分感謝梁燕城的嘉許和

期盼，自己一直相信只要家庭和諧及持續改
善基層待遇，才是社會和諧的基石，「當社
會有和諧才能持續發展，我會在這方面繼續
努力！」
同區其他候選人包括陳玉娥、范國威、方
國珊、趙佩玉、黃成智。

梁燕城大讚阿彪 草根出身挺基層

香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）距離立法會補選不
足兩星期，立法會建築、
測量、都市規劃及園境界
補 選 候 選 人 謝 偉 銓
（Tony）繼續落區，堅持
每朝擺設街站並聆聽市民
意見。食物及衛生局前局
長高永文特意為Tony拍片
打氣，並相信對方可以在
議會內發揮理性的作用。

高永文在短片中提到，
自己過往在特區政府工作
時已與Tony有緊密合作，
並大讚Tony對香港全面發
展很有抱負，相信對方一
定可以在議會內發揮理性
的作用，向特區政府提出
建設性建議，令香港經濟
得以向前發展。
該界別另一候選人為司

馬文。

高永文挺「銓」入立會

■■高永文相信高永文相信
謝偉銓能在議謝偉銓能在議
會中發揮理性會中發揮理性
作用作用。。
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香港文匯報訊（記者 鄭
治祖）獲建制派跨黨派支持
的立法會新界東補選候選人
鄧家彪，近日聯同保安局前
局長黎棟國及沙田區區議員
王虎生，為紀律部隊人員送
上正能量，並爭取他們的支
持。
鄧家彪此前與黎棟國及王

虎生到訪紀律部隊宿舍，同

紀律部隊人員交流及打氣。

了解紀律部隊難處
他昨日在fb發佈影片，表
示自己和黎棟國等會主動了
解紀律部隊人員面對的問題
和困難，並呼籲各位居住新
界東的朋友集中票源，在3
月 11日投票支持 4號鄧家
彪。

阿彪訪宿舍為紀律部隊打氣

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會港
島區補選候選人、新民黨中委陳家珮昨日形
容，新年度財政預算案不少共享成果措施讓
中產受惠，還有不少措施協助發展創新科
技，讓香港可以急起直追，是一份「合格」
的預算案。
陳家珮在facebook專頁上載短片，指昨日
到立法會聽取財政司司長陳茂波發表財政預
算案，並形容是次預算案「合格」，特別對
利得稅寬減75%及寬免差餉感滿意，認為措
施回應了中產的訴求。
她坦言，雖然其「學童科技卷」的建議沒

有被採納，但她歡迎免除中學文憑試
（DSE）考試費，相信同樣可減輕家長的負
擔。同時，陳茂波接納了部分新民黨提出的
建議，包括提高土地公營及私營房屋的比
例、稅務寛減等，但對預算案沒有在環保議
題上墨感失望。
陳家珮並介紹其參選政綱中提出，在協助
回收業的同時，政府應改善香港的空氣質
素、制訂完整的樹木政策以及規劃海濱發

展，讓香港可朝綠色城市的步伐邁進。
她最後提到，新年度財政預算案重於創

新科技上，是過去少見的：「雖然香港（創
新科技上）比起鄰近亞洲國家（及地區）落
後，但我覺得我們應急起直追，遲做好過無
做。」
同區候選人還包括區諾軒、伍廸希、任亮

憲。

投資創科幫中產 家珮評預算案「合格」
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